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n una carrera contra el Er ossmasersas 
'operaciones se encuen- 

tra Minera Zaldívar, teniendo 

querevalidar sus permisosan- 
te el Servicio de Evaluación 
Ambiental (SEA) de Antofagas- 
ta. La situación es tal que la 
faena del grupo Luksic anun- 
ció incluso un plan de cierre 
temporal de no poder alcan- 
zar acuerdo para la fecha lími- 
te en mayo de 2025. 

En ese contexto, el jueves 
el Consejo Regional, revisó por 
tercera vez los antecedentes 

dela adenda presentada por la 
minera a la autoridad ambien- 

tal y que le permitirían exten- 
der el uso de agua continental 
en sus faenas hasta el año 

2028. Luego del análisis de los 

antecedentes, la comisión de 
Salud y Medioambiente, reco- 
mendó al pleno, la observa- 
ción del proyecto, lo que enla 
práctica setraduce, enla opo- 
sición ala iniciativa. Esosí, el 

voto expresado por el pleno 
no es vinculante para las ins- 
tancias del SEA que deberán 
definir la calificación ambien- 

tal del proyecto. 

PLAN ZALDÍVAR 
El plan actual de la empresa 
controlada por Antofagasta 
Minerals y Barrick para exten- 
der su vida útil hasta 2051, 
consta de un proyecto que in- 
cluye la extracción de aguas 
desde el acuífero Negrillar u 
otra fuente desde 2025 hasta 
el 2028, mientras realizan su 
conversión a uso de agua de 
mar. 

Cabe recordar que este 
acuífero fue recientemente el 
centro de un fallo del Primer 
Tribunal Ambiental, en el que 
Minera Escondida, Albemarle 
y la misma Zaldívar tuvieron 
que comprometerse a cesar la 
extracción de agua y restaurar 
y compensar por el daño am- 
biental por el aprovechamien- 
to delas napas subterráneas. 

Debido a estos anteceden- 
tes, el Consejo Regional deci- 
dió dejar en observación a es- 
ta y otrasaddendas ingresadas 

US$ 1.200 
millones implica la inver- 
sión del proyecto de transi- 
ción hídrica de la Compañía 
Minera Zaldívar. 

  

CEDIDA 

  

EL PLENO DEL CONSEJO REGIONAL ANALIZÓ EL PROYECTO DE EXTENSIÓN PRESENTADO POR LA MINERA. 

El Consejo Regional 
reitera oposición a 
proyecto que evitaría 
cierre de Zaldívar 
PROYECTO. Integrantes apuntaron a definición del Core de no 
permitir el uso de aguas continentales en faenas mineras. 

porla compañía. 

AGUAS CONTINENTALES 
Víctor Guzmán (PC), conseje- 
roregional (core) por Antofa- 
gasta y presidente de la comi- 
sión Salud y Medioambiente, 
expresó que “existe una defini- 
ción del Consejo Regional an- 
terior a este sobre la utiliza- 
ción de aguas continentales en 
procesos de mineros, y Zaldí- 
var insiste en ocupar aguas 
continentales hasta el 2028”. 

Además, Guzmán, durante 

la sesión del consejo, expuso 
que, “la sugerencia que surgió 
desde la comisión es que (Zal- 
dívar) devolviera los derechos 
de agua, a lo cual la empresa 
respondió que vaa seguir sien- 
do la dueña. Que de los SI0 li 

tros por segundo que tiene au- 
torizado, no más de 50 litros 
por segundo los vaa destinara 
mantener la biodiversidad. 
¿De qué forma lo hará? No es- 
tá claro, no está especificado, 
pero queda claro que Minera 
Zaldívar no va a ceder sus de- 
rechos de agua, de aquí a la 
eternidad”, indicó Guzmán en 
lasesión del jueves. 

Duranteel pleno, además, 
el presidente de la comisión 
comunicó que el daño sobre 
los acuíferos, como Negrillar, 
erairreparable, por lo que, se- 
gúnindicó, “todo el esfuerzo 
que podamos hacer para dis- 
minuir el uso de esaagua, creo 
que vale la pena. Esperemos 
queZaldivar pueda decir: 'yaa 
partir del 2028 vamos a usar 

otrotipo de agua”, que es posi- 
ble que lo haga” 

Respecto al plan de cierre 
presentado recientemente por 
la minera, Guzmán comentó 
que “elúúnico antecedente que 
tengo es el que pide la conti- 
nuidad del actual proyecto y 
que incluye un plan de cierre 
al2052. Yo nosé a quésereñe- 
re ese plan de cierre, que el 
mismo gerente hizo declara- 
ciones. Por lo menos en el 
Consejo Regional, en la comi- 
sión en que y estoy, no tene- 
mos antecedentes de este 
plan”, precisó. 

Igualmente, Andrea Meri- 
no (PS), core de Antofagasta, 
manifestó que, “el Consejo Re- 
gional tiene un acuerdo de ha- 
ce varios años, y que está ple- 

“Existe una definición 
del Consejo Regional 
anterior, sobrela 
utilización de aguas 
continentales en 
procesos de mineros, 
y Zaldívar insiste en 
ocupar aguas 
continentales hasta el 
2028”. 

Victor Guzmán 
Pate. Comisión Salud y 

MedioAmbiente 

'namente vigente, de no apro- 
bar más uso de fuentes de 
agua dulce para actividades in- 
dustriales como la minería. Va- 

rias han invertido en plantas 
desaladoras, y eso esperamos 
que hagan todas. Así velamos 
por un recurso vital y escaso 
para las nuevas generaciones 
y también apoyamos el desa- 
rrollo de la industria y el em- 
pleo”. 

En tanto, el Core por Anto- 
fagasta, Dagoberto Tillería 
(UDD, además de estar de 
acuerdo con la decisión del 
Consejo, apuntó alanuncio de 
posible cierre, declarando 
que, “somos una región mine- 
ra, aquíhay trabajos que se en- 
tregana través dela actividad 
económica dela minería y, ob- 
viamente, que esto va a gene- 
rar bastantes problemas prin- 
cipalmente para el tema labo- 
ralen la región, pero no 0bs- 
tante también se tienen que fi- 
jar alguna condiciones. La- 
mentable, sería que una fuen- 
te laboral se cerrara, pero no- 
sotros al final somos quienes 
sufrimos los efectos ambienta- 
les”. 

GOBERNADOR DÍAZ 
Cabeindicar, que pese a quela 
votación de observarlaadden- 
da presentada por Zaldívar 
contó con la mayoría del ple- 
no, el gobernador regional Ri- 
cardo Díaz, mostró su preocu- 
pación por los efectos de la 
oposiciónal plan de la minera. 

En declaraciones previas 
ante El Mercurio de Antofagas- 
ta, Díaz, había señalado que el 
anuncio de Zaldívar sobre su 
plan de cierre fue una obliga: 
ción legal, ya que estaría ven- 
ciendo los permisos que per- 
mitirían su operación. Asimis- 
mo, Díaz indica que una vez 
aprobada la solicitud ante el 
SEA, no sería necesario el plan 
decierre. 

Ante un eventual impacto 
del cierre de operaciones de 
estas faenas, en la oportuni- 
dad el gobernador dijo que, 
“afectaría auna gran cantidad 
de empleos, tanto directos co- 
moindirectos”. as   

  

aula Jerez, abogada 
Pri: dela 

empresa Caitan SPA, 
dueña dela planta desalini- 
zadora y suministro de 
agua industrial en Mejillo- 
nes, interpuso un requeri- 
miento de inaplicabilidad 
ante el Tribunal Constitu- 
cional en contra de la san- 
ción aplicada por la Direc- 
ción de Obras Municipales 
(DOM) de esa comuna por 
la multa aplicada por el 
Juzgado de Policía Local de 
Mejillones, correspondien- 
te a$5.166.915. 

De acuerdolo informa- 
do la multa es el resultado 
del proceso administrativo 
judicial que determinó que 
la ejecución de quela obra 
no contaría con el corres- 
pondiente permiso muni- 
cipal, en virtud de lo esta- 
blecido la ley general de 
Urbanismo y Construccio- 
nes. 

La instalación que, a 
juicio de la DOM requeriría 
permiso de edificación, 
consiste en una estación 

de bombeo de agua de 
mar y un disipador de 
energía, que comparten el 
recinto en que fueron 
construidas. 

  

RECURSO 
“La aplicación de lamulta 
por parte del Juzgado de 
Policía Local de Mejillo- 
nes, además de ser des- 
proporcionada, carente de 
parámetros objetivos y de 
graduación, es improce- 
dente pues no tomó en 
consideración los antece- 
dentes fácticos y jurídicos 
hechos valer por mi repre- 
sentada, de todos los cua- 
les se concluye que las 
obras norequerían permi- 
so de edificación”, sostie- 
ne el recurso interpuesto 
esta semana, el cual fue 
acogida a tramitación por 
parte del Tribunal Consti- 
tucional. es      
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